

## **Comme Marie, Oser prendre des chemins nouveaux !**

Chers amis, chers frères et sœurs,

Nous sommes toujours dans la joie de cet événement exceptionnel qu'est la naissance de Jésus. Aujourd'hui nous contemplons le miracle par lequel la Vierge en donnant naissance au Fils de Dieu, est devenue la mère de Dieu. C'est un motif d'action de grâce pour la Vierge elle-même. C'est pourquoi elle proclame dans son *Magnificat* que « le Seigneur s'est penché sur son humble servante ». Mais c'est aussi un motif d'action de grâce pour nous : une créature humaine, une personne partageant notre condition humaine a été choisie par Dieu pour participer d'une manière intime et étroite à son projet d'amour au profit de tout le genre humain. A travers la Vierge, nous sommes tous choisis pour donner Dieu au monde. Nous nous réjouissons donc avec elle parce qu'elle a dit « oui » au projet de Dieu en renonçant à ses projets personnels d'une vie de famille simple et ordinaire avec Joseph. Et vous savez comment leurs vies ont été bouleversées par l'irruption de Jésus dans leurs projets.

C'est sous le signe du Oui de Marie et de son renoncement que nous entrons dans l'année nouvelle. C'est aussi sous le signe de la Paix. Je ne vous apprends rien si je vous dis que nous sommes au premier jour de l'an et que nous célébrons tous les premiers jours de l'an la journée mondiale de la paix. Et cela depuis 56 ans. A l'occasion de cette journée mondiale de la Paix, le pape a délivré un message dans lequel il pose une question importante pour chacun de nous en ce début d'année : « Quels chemins nouveaux devons-nous emprunter pour nous défaire des chaînes de nos vieilles habitudes, pour être mieux préparés, pour oser la nouveauté ? Quels signes de vie et d'espérance pouvons-nous saisir pour aller de l'avant et essayer de rendre notre monde meilleur ? » Nous pourrons faire le pari cette année, « d'oser la nouveauté ». Le refrain du psaume de ce dimanche et la première

lecture dessinent une ligne de conduite qui nous invite à de nouveaux engagements dont l'initiative vient de Dieu : « Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse, que son visage s'illumine pour nous » dit le Psalmiste. Et l'auteur du livre des Nombres dit : « Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage et qu'Il te prenne en grâce. Que le Seigneur tourne vers toi son visage et qu'il t'apporte la paix ». Il s'agit de se placer sous le regard indulgent et paternel de Dieu. Ce regard de Dieu resplendit d'une lumière qui peut nous conduire tout au long de l'année nouvelle et nous emmener à oser la nouveauté. Pour faire l'expérience d'une année nouvelle, il faut des attitudes nouvelles, des comportements nouveaux, des résolutions nouvelles. Sans cela, rien ne fait vraiment la nouveauté de l'année.

Frères et sœurs, ouvrons-nous cette année à la nouveauté de Dieu. Ouvrons les portes au Seigneur. Soyons joyeux de la joie qui nous est donnée. Joyeux de partager cette joie. Les bergers qui se hâtent dans l'évangile vers Bethléem se trouvaient peut-être là par hasard. Ces bergers étaient considérés, comme des parias, des laissés pour compte. Ils se sont laissés conduire en dehors de leurs propres projets vers des terres nouvelles comme ce fut aussi le cas de Marie et Joseph. Et ils repartent joyeux en glorifiant et en louant Dieu. La nouveauté de l'enfant de Bethléem les rejoint dans les aspirations enfouies dans leurs cœurs. Noël est la réponse à tous leurs vœux. Dieu s'est rendu solidaire de leur condition. Oserons-nous marcher avec l'Emmanuel tout au long de cette nouvelle année ? Marcherons-nous dans la paix et la lumière de celui qui nous rejoint aujourd'hui et qui se fait l'un de Nous ? Nous savons en ce premier jour de l'an, que Marie est pour nous un modèle pour faire inconditionnellement confiance au Seigneur et pour rechercher la paix qui vient de Lui.

*Judicaël Mitopkey*  
*1er janvier 2023*